

La Católica y el Tenorio

Dos nombres de actualidad son los que encabezan estas líneas: de actualidad nacional, el segundo; local, el primero.

Es de actualidad local la figura de la pudibunda esposa del rey católico aragonés, porque su buena memoria determinó una explosión de protestas airadas, en las que en reciente sesión cinematográfica quisieron salir por el buen nombre de la primera de las Isabeles, que pisó el trono.

De actualidad es también la figura del Tenorio, que las compañías todas de la vieja España se creen en el caso de llevar a las tablas cuando se aproximan los días primeros del penúltimo mes de cada año.

Los fervidos mantenedores de la buena fama de Isabel la Católica, con generosidad, que dice mucho en su pro, vieron sólo la faceta loable en el historial de la reina celebrísima; vieron en ella a la conquistadora de Granada, a la colaboradora en el hallazgo de un mundo nuevo, y a la que con su esposo, el monarca aragonés, echó los cimientos de la unidad nacional; pero si vieron la faceta loable, olvidaron la faceta funesta: aquella en la que aparece esa famosa reina, fanática hasta la crueldad, con un fanatismo que le llevó a sembrar el suelo patrio de hogueras en las que achicharraba, en nombre del mártir del Gólgota, a cuantos no pensaban como ella; fanática hasta el punto de arrojar del reino a más de medio millón de españoles, con los que se fue lo más granado en cultura y en espíritu de empresa; el desarrollo mental de nuestro pueblo se paró en seco y a esa reina celebrísima y a los que siguieron su ejemplo se debe el retraso de más de un siglo en la cultura hispánica respecto a la del resto de Europa.

Los enardecidos protestantes de la película olvidaron hidalgamente la funesta faceta de la reina católica y, en nombre de la loable, hicieron llegar sus protestas a los poderes públicos. ¿Las llevarán con igual fervor contra el drama de Zorrilla, que con sus fáciles versos constituye un ultraje a la moral y a la religión que la mayoría de los españoles pretende profesar?

El Tenorio de Zorrilla es la apoteosis de un bandido, de un baadolero de la peor especie; el menor de sus delitos le llevaría al garrote vil en los modernos tiempos; aun en aquellos pretéritos, más depravados, si como fué aristócrata y hombre rico, fuera pechero, le hubieran acomodado las espaldas con medio millar de azotes y habría servido al rey gratuitamente en sus galeras por lo que le quedara de vida; como era de la clase alta, se le aplaudieron sus reiterados crímenes y lo más nefando es que como final de sus fechorías, mientras el Dios de los cielos permite que la misma Doña Inés baje para llevarlo al Empíreo, al nobilísimo y ultrajado padre de la desdichada novicia se le manda al Infierno. ¿Es que esto responde a la justicia divina?

¿Puede darse ultraje mayor a la moral pública y a la religión católica que el que se da, mostrando, al aplauso de las muchedumbres, un drama tan demoledor?

Pues mientras nuestras clases pudientes, va ya para casi un siglo que aplauden a rabiar el demoledor drama zorrillesco, se escandalizan hipócrita y frecuentemente con películas del tenor de esa, que se tomó libertades con la buena memoria de la primera de nuestras Isabeles.

¿Hay en esto lógica? No hay lógica en esto y por eso espero que los celosos guardianes de la buena causa, que llevaron a las alturas sus protestas por la película nefanda, las elevarán al Gobierno para que prohíba el

drama de Zorrilla en todo el ámbito nacional.

Juliano.

Superviviente de «El Iconoclasta».

Persisten las detenciones gubernativas

Formalmente, se presentó por el ministerio de la Gobernación, la reparación de la injusticia reconocida, hasta por quienes las efectúan y toleran, de las detenciones gubernativas. Son muchas las que han sido reparadas, pero son muchas también las que persisten, y entre ellas, por lo señaladas y el relieve que adquiere en ellas la injusticia, queremos dar a conocer al público y a quien pueda repararlas las que desde el 15 de Septiembre pesan sobre unos vecinos de Zuera (Zaragoza).

El 15 de Septiembre, y como represalia por la actitud de aquel vecindario contra el embargo de bienes ejecutado con lujo de fuerzas, a los cultivadores de tierras del patrimonio comunal, fueron detenidos Benedit, Francisco Sanz y una hermana de éste; conducidos más tarde a la cárcel de Calatayud, donde aun permanecen los dos primeros, ya que por no haber en esa localidad cárcel de mujeres, fué trasladada la hermana de Sanz, a la cárcel de Zaragoza.

El caso de Francisco Sanz es significativo. Porque se trata de un republicano de aholengo, de un hombre que se entregó en cuerpo y alma a la causa republicana, interviniendo activamente en la sublevación de los artilleros de Ciudad Real, más tarde en la que costó la vida a Galán y en el 14 de Abril, se anticipó a los acontecimientos proclamando la República en Zuera a las cinco de la tarde. Por su devoción republicana, este hombre mereció ser benemérito del régimen. Pero, ya en Diciembre del año 33, fué detenido y procesado, confundiendo de un modo totalmente arbitrario, con el Comité revolucionario de la C. N. T.

Hombre laborioso, labrador directo de sus tierras, fué detenido últimamente en su finca alejada del pueblo de Zuera, extraña a la actitud del vecindario a donde fué a buscarle la Policía. A su madre anciana y enferma la hicieron responsable de los sucesos y por no detenerla, detuvieron a sus hijos.

(Continúa en cuarta pág.)

INTIMIDAD



Salazarito.—A pesar de que lo he negado, quería convencerme de que conozco a fondo la música de...
Cedilla.—Buena parte sobre todo, sé muy prudente, ladronazo; ¡Qué diría de mí la gente si supiera que para este de Strauss nos hemos embarcado juntos.

El cartel

«Debidamente informados — dice «La Tierra» — podemos asegurar que todo ello es falso».

Debidamente informado, EL PUEBLO repite que todo ello es verdad. El cartel «Se vende esta finca» estuvo fijado en los muros de Villa Elena no un día, ni dos, sino una temporada y por cierto en la época estival, en la que la carretera es más concurrida...

Lo dijimos ayer, lo repetimos hoy y con nosotros la inmensa multitud de testigos de vista.

A pesar de esto, la dignidad personal y moral del señor Romero Radigales, la consideramos nosotros tan alta que la colgaríamos en los cuernos de la luna. Pero independientemente de la dignidad, las necesidades materiales, a veces...

Los tiempos cambian, decíamos. Y nosotros no tenemos noticia de que el señor Romero Radigales haya renunciado al sueldo, a la consignación para gastos de representación y demás emolumentos propios del empuje. Y en algo se ha de conocer.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón.

Pellizcos y Coscorriones

Desde el 14 de Abril de 1931 hasta hace dos días no han dejado de «disfrutar» altos cargos los conocidos radicales Rocha y Salazar Alonso. El «affaire» Strauss les ha obligado a apearse.

Veremos quién es capaz de desmontar del machito y de apearse a ciertos radicales que por aquí «disfrutamos» y que, de tanto agarrarse a la albarda, ya parece que es la albarda de ellos.

Pasó el debate Strauss. Terminó el debate político y ya tenemos el nuevo Gobierno en funciones.

Claro que, visto en y fuera del banco azul, da la sensación de un Gobierno chiquitito, modestito y modestito. Como para llenar un «güecue-sito», del Día de Difun-

tos al de fin de año o de cabo de año. Tanto da. Gobierno con cuerda dada y tasada, para que marque las horas que se le dan y dé las horas que se le marquen.

Gobierno en armonía con el gesto de Martínez de Velasco, que Honorio Maura dijo era «eterno gesto de sentido pésame».

Gobierno de Nochebuena, con turrón de guirlache y figurillas de mazapán.

A la Asamblea transportista de Zaragoza, acudieron más de 5.000 interesados.

¡Otro éxito de Marraco! Esos 5.000 transportistas y los millares por ellos representados, pidieron a voz en grito fueran suspendidas y derogadas disposiciones de Marraco que favorecen a los ferrocarriles y son puñalada mortal para el transporte por carretera.

La verdad es que el bueno de Marraco ha

dejado rastro por donde ha pasado. Ha dejado un ruego interminable de fracasos!

Seguimos teniendo delante el problema del trigo. ¡Ahi queda eso!, ha dicho el agrario Martínez de Velasco, y se ha pasado a Estado.

Claro que ha quedado Pepe Romero. Su reconocida y sabida capacidad agrícola es una firme y robusta garantía para que vivan confiados los «agrarios» que le votaron y que ni «pá Dios» pueden vender el trigo.

Pero no hay que apurarse. Le echarán una mano los formidables «agrarios» Vidal y Moncasi, que con la ley de arrendamientos y este tipo del trigo van cumpliendo su promesa de hacer la felicidad del labrador.

¡Labradores, votad a las derechas! ¡Buena pelo os luce!

Los acuerdos de la Comisión gestora provincial con motivo del hallazgo de armas

NUESTRA PROTESTA

Muerto el perro, muerta la rabia. Así han discurrido nuestros gestores provinciales. Para que los asilados no se rebelen, la medida más eficaz es suprimir los Asilos. Se ha fijado como límite la edad de catorce años. A los que rebasan esa edad se les echa de las Residencias provinciales. A los catorce años los muchachos empiezan a discurrir y a pensar, y es muy peligroso que reflexionen sobre su misera situación y sobre la manera como se les administra el dinero que paga el contribuyente para hacer más llevadera esa situación. Un muchacho de catorce años puede empezar a comprender la trascendencia del párrafo que tuvimos la precaución de tomar literalmente de la documentación expuesta al público con los presupuestos provinciales del año en curso. En el acta de la sesión de la Comisión gestora, funcionando como Comisión de Presupuestos, del día 12 de Diciembre de 1934, se lee:

«Maternidad...» «Se suprime la Colonia escolar — la consignación — por considerar la Comisión que no es práctica y que es una medida de lujo, que no es posible tener dada la situación económica de la Diputación».

Para los gestores provinciales es necesidad y no lujo el dispendio de miles y miles de duros que hace la Diputación anualmente en automóviles y viajes innecesarios; es necesidad y no lujo la espléndida cantidad que por gastos de representación percibe la Presidencia; es necesidad y no lujo los carísimos muebles comprados para el pabellón de tuberculosos, que parecen destinados a que se pudran antes de que un solo enfermo se sirva de ellos; es necesidad y no lujo el sostenimiento de la embajada en Madrid y la holganza bien pagada de algunos funcionarios en Huesca; es necesidad y no lujo el aumento voluntario de cincuenta a sesenta mil pesetas, como se hizo en los últimos presupuestos; en los haberes de la abundante y ya bien retribuida burocracia. Para los gestores provinciales es lujo y no necesidad gastar dos o tres mil pesetas anuales en fortalecer con el aire de la montaña la pobre naturaleza de ese tanto por ciento reducido de criaturas, ya con debilidad congénita, que pudieron sobrevivir de la época de su lactancia artificial.

Los que suscriben el párrafo transcrito del acta oficial, carecen del grado mínimo de sentimientos humanitarios imprescindibles para regir la beneficencia pública. Nosotros los reprobamos, y con nosotros la provincia entera. El conflicto planteado con la rebeldía de los asilados se resuelve echando a los gestores, no a los asilados. Hay que buscar otros que se preocupen de su salud, de su instrucción, de su educación y de la enseñanza de artes y oficios con que puedan vivir.

En la Diputación de Huesca los gastos superfluos están a punto de absorber totalmente los ingresos. Ante este conflicto, a los gestores no se les ocurre más solución que suprimir los gastos necesarios. Que se eche a los asilados mayores de 14 años; que se mueran los expósitos que pudieran pasar de la edad de la lactancia.

Reza en un documento oficial que la aspiración de la Diputación consiste en que todos los que reciben asistencia en los diversos establecimientos paguen su correspondiente pensión. Cuando esta aspiración sea una realidad, se habrá llegado al fin del camino emprendido por la Diputación de Huesca hace diez años. Que de las pesetas que paga el contribuyente no llegue una sola a los necesitados: es la meta.

Excelentísimo señor gobernador civil — y nos dirigimos a V. E. por ser los administradores provinciales gestores gubernativos — la rebelión de los hospicianos es provocada por los gestores. Nada más subversivo que la frase copiada destacada con negritas.

Un estudio muy interesante

El camino político del señor Gil Robles

Una revista inglesa, «The Sphere», dedicada, con preferencia, a desarrollar temas de la alta política internacional, acaba de publicar un estudio crítico de las realidades interiores de tres países europeos. Entre estos figura España. Dice la indicada revista, que hay tres hombres que, actualmente, llevan a cabo su plan para restaurar la monarquía en sus países respectivos. Y añade, textualmente, «The Sphere», que «ejercen el Poder en regímenes republicanos, pero trabajan abiertamente por la vuelta del rey». Los aludidos hombres, son Kondylis, en Grecia; Goemboes, en Hungría, y Gil Robles, en España.

Y no se asombre el lector de buena fe, porque todavía habla más claramente la revista británica. Luego de dejar consignado lo anterior, añade: «Con respecto a España, los acontecimientos realistas se han desarrollado poco. Las mismas peculiaridades se evidencian, sin embargo, en otras partes. El hombre poderoso del país, ministro de la Guerra, líder católico en una nación profundamente religiosa, a despecho de cuanto ha sucedido, el joven Gil Robles, pertenece a las viejas reservas monárquicas. Cuando su esposa fué interrogada sobre lo que era realmente su marido, su respuesta fué: José María, en efecto, es monárquico; pero, Gil Robles, ¿quién sabe lo que es?»

Definitivo, ¿verdad? Pues todavía hay algo más, que no tiene desperdicio. Continúa escribiendo aquella revista: «Pues bien, detrás de Gil Robles está Acción Popular; detrás de Acción Popular, Acción Católica, la Iglesia Católica Roma-

na. Por otra parte, Gil Robles ha unido por primera vez todas las oposiciones políticas del conservadurismo en un bloque común que, aunque algunas de esas porciones no lo desean, lleva de la mano hacia la monarquía».

Y como colofón de todo lo expuesto, al pie del retrato de Gil Robles, que aparece entre Kondylis y Goemboes, se lee: «Don José María Gil Robles, miembro del Gobierno actual y una de las más destacadas personalidades en la política española, que actúa, en todo momento, en apoyo de la candidatura del tercer hijo del ex rey don Alfonso, al trono de España».

Naturalmente que en algunos detalles existe bastante exageración, pero en el fondo está muy bien orientado y es muy interesante el estudio que del camino político del señor Gil Robles ha hecho «The Sphere». Y debiera tenerse muy en cuenta por los que han permitido el auge del jefe visible de la Ceda, sobre todo con su exaltación y la de sus correligionarios, tradicionalistas y anti-republicanos al Poder.

¡Así han puesto la República! Las ambiciones desmedidas de mando de unos, y el resabio monárquico de otros, que sólo se han declarado republicanos para actuar de figurones, han hecho posible que el régimen que se dió el pueblo el 14 de Abril de 1931, perdiera sus más puras esencias democráticas, y se viera mediatizada por los representantes del jesuitismo y de la nobleza, de

(Continúa en segunda pág.)

Un estudio muy interesante

El camino político del señor Gil Robles

(Viene de primera pág.)

Los grandes terratenientes, de los grandes negociantes y de los grandes traficantes con el sudor y los intereses de las clases media y trabajadora.

Esa revista inglesa, ha puesto al descubierto el camino político del señor Gil Robles. Y no cabe decir, por los adictos del jefe cedista, que eso son patrañas. Es del dominio público, que en las candidaturas para las elecciones a las Cortes Constituyentes y para las actuales, nefastas, Cortes, el señor Gil Robles, figuraba como monárquico-independiente. Y algunos de sus diarios posteriores, dicen más en tal sentido, que cuanto pudiéramos decir nosotros.

El maridaje inmoral y bochornoso de los radicales y cedistas y agrarios, en vez de ensanchar la base de la República, ha servido para desprestigiarla y deshonrarla. Y para volver a entronizar el capitalismo y la reacción cerril, contra los elementos productores, poniendo en grave riesgo la tranquilidad y la vida de España.

Ante el resurgimiento arrollador de las izquierdas, ante la avalancha imponente de todos los hombres de buena voluntad que salen a la defensa de la Justicia, de la Libertad y de la Democracia, toda esa gente derechista y monárquica, y todos sus órganos en la Prensa, que son no pocos, se han lanzado a ladrar las más indecorosas y viles mentiras. Y a ladrar de una revolución, que no existe más que en sus calefres temerosos, y que cuando se produjo, fué, precisamente, provocada por ellos como

ellos mismos han declarado, para implantar un régimen de terror.

La revolución más peligrosa y la acción más demoleadora del régimen, de nuestro régimen republicano, está en consentir que ocupen el Poder hombres como Gil Robles y como los demás cedistas y agrarios, monárquicos reconocidos, que han llevado la miseria a centenares de miles de hogares españoles; que continúe funcionando un Parlamento, funesto y desmoralizado; que se infrinja abiertamente la Constitución, sin que intenten evitarlo, ni aun los que tienen el deber de velar por su cumplimiento; que se hayan destituido sin motivo ni razón ningunos casi todas las Diputaciones y centenares de Ayuntamientos; que debiendo convocarse elecciones municipales antes de Abril de 1935, está terminando el año y no hay ni sombra de ellas, lo cual quiere decir que continuamos en perfecta ilegalidad, y que se persiga, atropelle y acorrale a los hombres liberales y a los obreros y trabajadores porque sientan ansias de libertad y rechazan enérgicamente la injusticia.

Todo esto es mucho más peligroso y demoleedor que esa revolución en que les hace soñar el miedo, porque saben el mal que han hecho. Y todo eso, es la obra del señor Gil Robles, de ese miembro del Gobierno actual, que según «The Sphere», de Londres, «actúa en todo momento en apoyo de la candidatura del tercer hijo del ex rey Alfonso, al trono de España».

José Gaya Picón.

UNA POLITICA DE ABRIGO

La caverna va descavernizándose y entrando por el aro de esta política cibaria y frumentaria y caleficiente, que los actuales tiempos pragmáticos y hedonísticos a más no poder exigen.

Hay un socialismo erístico, que, aunque a ratos, confundió la sociología con la beneficencia, no por ello son menos de agradecer sus longanidades y sus proezas dadasivas.

La caridad — esperámoslo — poco a poco se convertirá en justicia y derecho, con lo que dejará de ser el sangriento ludibrio que hoy constituye para el que recibe, además de ser un baldón para el que la da o la hace.

Via de tal destino caminábamos con el reparto electoral de frazadas y colchones, tan denigrado en la última lluvia de papeletas blancas en las urnas.

¿Por qué censurar esa corazonada agrario-cedista en unas gentes que creíamos totalmente desnudas de sensibilidad?

Me imagino como si lo viera lo que ocurrió en tan memorable coyuntura.

Los millonarios del Bloque eufórico y eutrapiélico llegaban en sus Hispanos y en sus Rolls a los burgos sin teléfono del riñón de Carpetania.

Contrastaba su vestipotencia con el bulto y relieve escasos de sus electores, pobres campesinos de magras chicas, con menos carne en los palos de las costillas que un gorrión.

Era un Noviembre castellano, que helaba el aliento en la boca.

Los candidatos venían envueltos en gabanes de pieles que valían una fortuna, repantingados en asientos acolchonados y en brazos de damas que abrigan

más que un hornillo y echaban más calor que una estufa eléctrica.

Los míseros votantes, entre tanto, tiraban que se las pelaban bajo su sumario indumento, consistente en una blusilla recortada por encima de los lomos, en un pantalón remangado hasta por debajo de la rodilla, en una faja como unos zorros y en una bufanda que era tanto el hambre reinante, que se la acababan de comer.

Entonces fué cuando el milagro surgió.

—¿Qué necesita esta gente?— se dijeron los notarios, los abogados y los propietarios, que formaban aquel apostolado de la oración—. ¿Con qué programas y músicas celestiales vamos a ir a un pueblo a quien el hambre balda?

Y empezaron a arrojar a las masas mantas, colchones y otros argumentos no menos convincentes.

Costó un pique la fiesta, pero el pueblo cayó en el garlito y votó.

Ahora que esos señores no acostumbra a regalar nada. Colocan siempre a buen rédito sus disponibilidades.

Y cuando parece que dan algo, no es que den, sino que dejan o prestan para pasar la cuenta luego, reclamando el capital con los intereses, con crecidos intereses.

Angel Samblancat.

Venta de una casa en buenas condiciones, sita en Albergo Alto. Informará su propietario Rafael Gallán, Montearagón, 5. Huesca.

«Editorial Popular», S. A.—Huesca.

Regimiento de Infantería Valladolid núm. 20

Teniendo este Regimiento tres milos de desecho, cuya propuesta ha sido aprobada por la superioridad, se hace saber que el día 12 del próximo mes de Noviembre, serán vendidos en pública subasta en el cuartel que ocupa este Cuerpo, a las once de su mañana.

El importe de este anuncio será por cuenta de los compradores.

En el Odeón

Domingo, estreno

La PORTERA de la FABRICA

GERMAINE DERMOT-JAQUES GREYLLAT-MONA GOYA
Segun la novela de XAVIER de MONTEPIN

Boltaña Se arrienda un hotel

En la carretera de Boltaña a Broto, junto al río Ara y en medio de la huerta, se halla situado el acreditado H. ARA, lugar excelentemente orientado y por cuyas puertas pasa todo el turismo a Ordesa. Edificio de moderna construcción, propio para hotel, habitaciones independientes y amuebladas, agua corriente y cocheras.

Para detalles de arriendo, dirigirse a su propietario D. Arturo Bielsa. Boltaña.

Interesante

El antiguo turroneiro CREMADES saluda a su distinguida clientela, a la que ofrece desde hoy sus exquisitos turrones de siempre en Coso de García Hernández, números 9 y 11 (Portal de don J. Antonio Pala).

CREMADES.

Teatro Olimpia

Hoy, Festividad de Todos Santos:
El mejor film de Greta Garbo. El refinamiento de la civilización, el enigma del fumadero de opio Metro Goldwyn Mayer presenta a Greta Garbo, Hebert Marshall y Georges Brent, en
El velo pintado
En español.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 29, kilos, 474,100.
Corderos, 23, kilos, 258,800.
Borregos, 0, kilos, 00,000.
Ovejas, 3, kilos, 25,400.
Ternascos, 15, kilos, 100,600
Vacas, 0, kilos, 000,00
Terneras, 2, kilos, 206,000.
Cerdos, 18, kilos, 1.335.000.
Cerdillos de leche, 7, kilos, 50,900.
Total, 97 reses; kilos, 2.450.800.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas
Apliquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación
Alivia rápidamente los sufrimientos
No deja cicatriz
Completamente inofensiva
De venta:

Farmacia Nueva
Coso G. Hernandez, 43
Y en todas las farmacias de España

Los hechos nos dan razón

Frente a la maniobra que supuso el Decreto disponiendo la nueva concepción del Censo Electoral Social y la renavación de Jurados mixtos, complementada con la aprobación de la nueva Ley en la que se preven las representaciones minoritarias, las organizaciones obreras independientes, de clase, han tenido el gesto digno de no prestarse a legalizar una situación intolerable planteada con el único objeto de dar cuerpo legal y existencia—aunque sean bien raquílicas— a las organizaciones amarillas que la Ceda improvisa:

La «Gaceta» de estos últimos días viene a confirmárnoslo plenamente. En las tres o cuatro provincias en que hasta ahora se ha dispuesto la renovación de los Jurados mixtos, sólo algún síndico católico u otros de los llamados «profesionales» (catolicismo vergonzante) acuden a la elección.

Ninguna organización auténticamente obrera.

Mas lo escandaloso, que por otro lado justifica la justeza de la actitud de nuestras organizaciones, es que la mayoría de las así y todo escasas entidades amarillas inscritas en el Censo Electoral Social, no tienen el número de asociados necesario para considerárselas legalmente. La Ley de Asociaciones exige que para constituirse habrán de reunir quince asociados, al menos, y no podrán subsistir cuando el número de ellos quede reducido a menos de diez. Y hay Asociaciones, de esas que hemos mencionado, que aparecen en la «Gaceta» con once, seis y hasta un afiliado!

¿Pueden formar parte, legálmante, del Censo Electoral Social, organizaciones con menos afiliados de lo que marca la Ley? ¿Que conteste el ministro! O quien pueda. Nos interesa

más denunciarlo a la opinión pública y demostrar cómo estábamos en lo cierto al adoptar nuestra posición abstencionista.

Las representaciones que tales entidades alcancen sobre que en bastantes casos no cuentan con número de afiliados suficientes para ocupar los cargos de representación, son ilegales, ilegítimas, facciosas. ¡Ninguna representación pueden ostentar ni nada pueden hacer en representación de la clase obrera que se mantiene progresivamente, con más guillardía, en torno a sus organizaciones de clase, mientras se registra el estrepitoso fracaso de Acción Popular en ese esfuerzo realizado para introducirse en el movimiento obrero con el pró-sito de dividirlo primero y apoyarse en él después, a los fines de la construcción del Estado corporativo.

Entretanto se legaliza la «pantomima» amarilla. Los derechos de los trabajadores siguen pisoteados y sin ninguna posibilidad de satisfacción. En el caso concreto de los bancarios ni jornada de trabajo, ni pago de horas extraordinarias, ni quinquenios, ni nada. La coacción y el atropello imperan. Un año lleva nuestra colectividad esperando la implantación de un nuevo Contrato de trabajo: el Contrato que se nos prometió en las elecciones de Noviembre del 33... con participación en los beneficios y que no llega por parte alguna.

Pero simultáneamente la experiencia se asimila bien. No es extraño que las filas de nuestra Federación nacional se aprieten considerablemente concentrando energías para jornadas futuras. Que serán gloriosas—¿quién lo duda?—en cuanto sepamos profundizar en la acción que nos corresponde efectuar.—Sindicato de Trabajadores de Banca de la provincia de Huesca.

Luis Ramón Gracia Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz **Consulta de 11 a 1**

Coso de Galán, 45-pral. HUESCA

Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

Circulan diariamente

HORARIO			
Salida de Almudébar, a las 9,	Salida de Zuera, a las 14,30		
Llegada a Zaragoza, a las 10,30	Llegada a Zaragoza, a las 15,30		
Salida de Zuera, a las 8,15	Salida de Zaragoza, a las 18,		
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Almudébar, a las 19,30		
Salida de Villanueva, a las 8,30	Salida de Zaragoza, a las 18,30		
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Zuera, a las 19,30		
Salida de Zaragoza, a las 12,15	Salida de Zaragoza, a las 18,30		
Llegada a Zuera, a las 13,	Llegada a Villanueva, a las 18,		

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS
Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo), teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: LUIS TOHA - Clase A.

Únicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

Teatro Odeón Empresas A

Mañana sábado Estreno
Tarde, a las 7,30 Noche, a las 10,30

EL GAVILAN

interpretado por CHARLES BOYER
Película de nervio dramático en la que juegan y chocan estrepitosamente las más encontradas pasiones.

EL DOMINGO:
La película que recordará usted siempre con agrado:

La portera de la fábrica

Hablada en español

Olimpia Hoy, 1° de Noviembre Festividad de Todos Santos TRES SESIONES

Metro Golwyn Mayer presenta a **Greta Garbo, Hebert Marshall y Georges Brent, en**
EL VELO PINTADO En Español



Mañana, sábado. A 0'30 y 0'50
Estreno de la superproducción FOX
Temporada 1935-36
Hablada en español

Ferias de San Andrés en Huesca

DEL 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1935

Gran Concurso Provincial de Ganados

durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre 1935
Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes en la Secretaría del Ayuntamiento. Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados.

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS
La Comisión.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas en el Ayuntamiento.

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Gálan, 20 Teléf. 78 HUESCA

Aceite de hígado de bacalao

Recibido directamente de importadores noruegos.—Por su garantía de legitimidad, reciente preparación y extraordinaria riqueza en vitaminas A y D (antirraquíticos y de crecimiento), es el mejor Aceite de hígado de bacalao que se importa al país.

Claro, un litro 3,75 ptas.
" medio litro 2,00 "
Rojo, un litro 3,60 "
" medio litro 1,90 "

Venta: FARMACIA NUEVA

Coso García Hernández, 43 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282 Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe verno favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

"La Ayerbense"

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe

Ayerbe y Huesca por Plasencia

Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardués a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

Lea y propague EL UBEPLO

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Lea Vd. "EL PUEBLO,"

PERIODICO REPUBLICANO

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
or Alerre-Esquesda-Lupifén-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertir las en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

¡Labradores!, ya tenéis la cosecha salvada

La Sociedad Anónima «Punt Blau» ha tenido el acierto de sacar el Anti-Cort, producto que mata la mariposa (palomilla) de las cebadas gorgojo (corcollo) del trigo, así como toda clase de insectos que atacan a las judías, habas, guisantes y toda clase de legumbres.

Evita el recalentar toda clase de granos.

Haced una pequeña prueba y os venceréis. Podemos enseñar millares de cartas reconociendo que el Anti-Cort es el verdadero salvador del labrador.

Único depósito en la provincia de Huesca:

ANGEL BAYEGO

BLECUA (Huesca)

De venta:

Farmacia Nueva de Gascón de Gotor
García Hernández, 43 HUESCA

Regalamos...

15.000.000 de pesetas

¿Cómo?

En todas

las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta

regalaremos

una participación de lotería de

CINCO cénts.

en el

Núm. 13.035

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

Nueva Droguería

◆ Coso García Hernández, 43 ◆

Se ha posesionado de la Subsecretaría de Instrucción Pública el señor Pascual Cordero

MADRID, 1 (15'30).

Cumplimentando al Presidente de la República

Esta mañana han cumplimentado a S. E. el Presidente de la República el diputado Cortes don Basilio Álvarez y el diplomático español señor López Oliván.

Toma de posesión

Con el ceremonial de costumbre ha tenido lugar esta mañana el acto de la toma de posesión del nuevo subsecretario de Instrucción Pública don Teodoro Pascual Cordero.

Al acto han asistido los ministros de Instrucción Pública y Gobernación, el subsecretario saliente, el gobernador civil de Madrid, el director general de lo Contencioso, el ex subsecretario de Sanidad señor Bardají y el alto personal del Ministerio.

Entre el subsecretario saliente señor Villanueva y el entrante señor Pascual Cordero, se han pronunciado los discursos de rigor. El nuevo subsecretario ha solicitado la colaboración del personal del Ministerio para el mejor cumplimiento de su gestión.

Persisten las detenciones gubernativas

(Viene de primera pág.)

La extralimitación gubernamental, la injusticia de estas prisiones gubernativas, laceran el corazón de una anciana de estirpe republicana, de vida ejemplar, merecedora de todos los respetos. Esta anciana pasa hoy por el dolor de tener a tres de sus hijos sufriendo prisión por la República. Uno de ellos aviador de la Base de León, fué condenado a cadena perpetua por los sucesos de Octubre, y cumple su condena en el fuerte de Guadalupe. Estas detenciones de sus otros dos hijos, la privan del consuelo y de las atenciones que demandan sus años, mostrándola con la máxima crueldad, la ingratitud de un régimen que anhelo como benefactor fraternal y justo.

La Prensa republicana debe dar resonancia a este caso excepcional, que clama por una reparación urgente.

Isaac Puente.

BARCELONA

Barcelona, 1 (10'45).

La vida política en la Generalidad

Debido a la festividad del día todas las oficinas públicas han estado cerradas no habiendo acudido a sus respectivos despachos ninguno de los consejeros.

Los cementerios han sido visitadísimos

Todos los cementerios han sido visitadísimos durante las tarde de ayer y la mañana de hoy. En el Nuevo ha sido tal la afluencia de coches que casi todas las vías que a él conducen han visto interrumpida su circulación.

Las tumbas de los insignes catalanes cubiertas de flores

Están totalmente cubiertas de flores las tumbas de don Francisco Maciá, primer presidente de la Generalidad; de don Jacinto Verdaguer y del señor Prat de la Riva, que están siendo constantemente objeto de muestras de fervor por parte de los catalanes.

Continúa con éxito abierta la Exposición de Creaciones y Arte del Vestido

Continúa con gran éxito la Exposición del Palacio número 1 de Montjuich, en donde a la validez y elegancia de los modelos presentados se unen las variadísimas atracciones.

Ayer actuó en los stands la célebre orquestina Damon's Jazz, obteniendo gran éxito. Se proyectó una interesante película con una máquina cinematográfica familiar.

Se espera que los diez días que faltan para su clausura sean de tanto éxito como el obtenido hasta ahora.

Extracto del "Boletín Oficial"

El «Boletín Oficial» de la Generalidad, publica un decreto de Gobernación, ordenando la creación de Juntas de Coordinación de los servicios de orden público en todas las capitales.

Decreto de acuerdo con el Consejo de ministros del 25 del corriente, ordenando que sean sustituidas las reglas dadas para la adaptación de nuevo personal de la Generalidad ante el traspaso de servicios.

Decreto del departamento de Trabajo declarando días inhábiles para el trabajo de oficinas los días uno y dos del corriente.

Decreto del departamento de Obras Públicas declarando subsistentes las fechas 3, 4, 5, 6, 7 y 8 del corriente de acuerdo con el Consejo de ministros, en lo relativo al traspaso de carreteras y caminos a la Generalidad.

Ha dimitido el alcalde, de filiación autonomista

Valencia, 1.—El alcalde gubernativo de Sueca, don Amadeo Carrasco, de filiación autonomista, ha dimitido irrevocablemente su cargo. Esta dimisión está relacionada con la inculpación hecha por las cortes contra el jefe del partido autonomista valenciano señor Blasco Ibáñez.

Lotería nacional

MADRID, 1.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido premiados los números siguientes:

Primer premio

42.225 Sevilla.

Segundo premio

40.106 Santander.

Tercer premio

10.166 Granada, Eibar, La Línea, Linares, Valencia.

Quarto premio

23.363 Villafranca del Panadés, Madrid, Andújar, Santander.

EXTRANJERO

El Irak envía representante a Alemania

Berlín, 1.—Esta mañana ha presentado sus cartas credenciales al Canciller Hitler el embajador del Irak. Es el primer embajador que este país envía a causa de haber obtenido su independencia recientemente.

Dos ministros del Reich visitarán el sábado el Sarre

Berlín.—El ministro de la Guerra del Reich, general Goering, y el ministro de Economía, marcharán mañana en avion al Sarre.

Irán en representación del canciller y será la primera visita después de ganado el plebiscito.

Continúan los temporales en el mar Báltico

Hamburgo.—Continúan los temporales en el mar Báltico, lo cual ha hecho que toda la navegación en dicho mar esté interrumpida.

Las víctimas ascienden a un crecido número y las pérdidas materiales son incalculables.

Inglaterra en Egipto

El Cairo.—El Alto Comisario inglés en Egipto, ha elevado una protesta al Gobierno por los continuos inconvenientes que surgen en la aprobación de un acuerdo comercial anglo-egipcio.

Cosas de la restauración monárquica

Atenas.—El regente Condylis ha ordenado la salida de un crucero con rumbo a Italia, con objeto de transportar a Grecia los cadáveres del rey Constantino y su esposa, que fueron enterrados circunstancialmente en Italia.

Dimite un ministro lituano inesperadamente

Kowno.—Inesperadamente ha presentado la dimisión irrevocable el ministro de Defensa Nacional del actual Gabinete. Se desconocen hasta ahora las causas que hayan podido influir en esta decisión.

Hungría concierta un tratado con Alemania

Budapest.—Está ya completamente ultimado el acuerdo con Alemania que se considera de gran importancia dada la actual situación europea.

Provincias

Detención de un extremista en Ferrol

Ferrol, 1.—La Benemérita ha detenido al conocido extremista Ramón Soto González, que estaba reclamado por los Tribunales como autor de tenencia ilícita de explosivos. Ha ingresado en la cárcel.

Sobre el suicidio de un individuo en Palma

Barcelona.—La Policía realiza gestiones con relación al sujeto que se suicidó cuando iba a ser detenido en Palma de Mallorca días atrás.

Se trata de un destacado dirigente de la F. A. I.

Llevaba una cédula a nombre de José Salas Bustos, pero su verdadero nombre era Domingo Cabrera, natural de Amposta.

Después del suceso en un paso a nivel

Vitoria.—Acercas del accidente ocurrido en el paso a nivel de Puebla de Arganzón, se sabe que la camioneta iba conducida por Domingo Ortega, chófer, natural de Tudelilla (Logroño), que es el único que está con vida.

EN NANKIN

El ministro de Negocios Extranjeros de China es muerto a tiros

Nankin, 1.—Esta mañana, en una de las principales calles de esta ciudad, ha sido agredido a tiros de pistola el ministro de Negocios Extranjeros. El autor de los disparos, que ha sido detenido, es un periodista nacional que sirve una Agencia extranjera.

El ministro ha sido alcanzado por tres proyectiles que le han causado gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales ha fallecido minutos después del atentado.

También han resultado heridos de gravedad el secretario del ministerio de Negocios Extranjeros y un ayudante del ministro.

El Gobierno se ha reunido precipitadamente, y después de hacer constar su condolencia por el atentado, ha decretado el establecimiento de la ley marcial en todo el país.

Al conocer la noticia el Gobierno japonés, ha ordenado a su embajador en Nankin que hiciera llegar al Gobierno chino el sentimiento del emperador y del Gobierno del Japón.

El conflicto italo-abisinio

Egipto se adhiere a las sanciones

El Cabo, 1.—El Gobierno ha tomado el acuerdo de adherirse plenamente a las sanciones si son decretadas por la Sociedad de Naciones en contra de Italia.

Sir Samuel Hoare, en Ginebra

Ginebra.—Ha llegado procedente de Londres el ministro de Asuntos Extranjeros inglés, Sir Samuel Hoare. Pocas horas después de su llegada se ha reunido con los señores Laval y Eden, con los cuales ha sostenido una extensa conferencia, que se considera de extraordinaria importancia para la decisión de la Sociedad de Naciones.

Ha sido reanudado el avance hacia Makalle

Asmara.—El ejército italiano ha reanudado el avance hacia Makalle.

Noticias no confirmadas aseguran que está consiguiendo continuados triunfos y que han recuperado mas de cien carros de asalto que cayeron en las trampas preparadas por las tropas etíopes.

El presidente Balwind habla de nuevo

Londres.—Continúa con intensidad creciente la campaña electoral. En un reciente discurso pronunciado por el presidente Balwind éste ha manifestado que el objeto de las elecciones es hacer en el pueblo inglés manifieste su opinión ante la grave situación internacional, ya que en definitiva es él quien ha de señalar la actitud de la nación.

Méjico anula un importante pedido

Méjico.—La Asistencia Pública ha anulado un pedido importante doce mil pesos, para ampollas sueroterápicas a un laboratorio italiano, pasándolo a un laboratorio alemán.

La interrupción de relaciones comerciales con Italia, costará anualmente a Méjico unos seis millones de pesos.

Las exportaciones españolas a América saldrán beneficiadas

Ginebra.—La edición de París del «New York Herald» dice que la aplicación de sanciones a Italia beneficiará enormemente la exportación de productos españoles a América.

Las dos Américas absorben el veinte por ciento de las exportaciones italianas, especialmente en aceite, frutas, nueces, cueros y textiles.

Bajan las reservas de oro

Roma.—Según ha podido informarse la United Press, la compra constante de productos importados y de material de guerra para la campaña etíope y su pago en oro, ha ido agotando las reservas italianas de dicho metal, hasta el extremo de que en la fecha de hoy esta reserva de oro representa solamente el 20'05 por 100 de la moneda en papel actualmente en circulación.

Una consecuencia de las sanciones

Ciudad del Vaticano.—El «Osservatore Romano», en su edición de hoy, se pregunta, cuál sería la suerte de las instituciones religiosas de Italia si se llegase a aplicar rigurosamente la proposición número dos que establece la imposibilidad de conceder créditos o empréstitos por parte de los países que adopten las sanciones directa o indirectamente destinados a las colectividades públicas o a las personas civiles establecidas en territorio italiano.

Tenían secuestrada a una joven desde hace un año

Lérida.—Se conocen detalles del secuestro descubierto en el pueblo de Bellpuig, donde se encontró encerrada en una habitación a la joven Pilar Molins.

Sus hermanos manifestaron que para nadie era un secreto que Pilar estaba recluida desde hacía un año, debido a su estado de enajenación mental.

El ex alcalde y el cuñado de la joven han sido detenidos.



Un coche Ford V-8

Sedan 4 puertas, completamente de serie

conducido por don Ignacio Macaya y don Miguel Soler, llevando como pasajero a don Fernando Grau, ha efectuado, el día 19 de Octubre, el recorrido

Barcelona - Madrid

en

6 horas 7 minutos

a un promedio de velocidad de 100'346 kilómetros por hora, superando todos los tiempos establecidos hasta la fecha y mejorando el último tiempo registrado en el mismo trayecto

Prueba controlada oficialmente por el Automóvil Club de España

Esta prueba ha sido hecha en carretera abierta, por conductores no profesionales, con un coche estrictamente de serie, un coche igual a cualquier V-8 de los que nosotros podemos suministrarle

Detalles y demostraciones pídalos a

Humberto Bovio Vallino

Concesionario provincial

Alcoraz, 4 HUESCA

